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ATA DA 150ª REUNIÃO ORDINÁRIA 
DA COMISSÃO INTERGESTORES BIPARTITE 

 
LOCAL: Rua Esteves Júnior, 160, 8° andar. CEP. 88015-130, Centro, Florianópolis/SC. 
DATA: 21 de maio de 2010 
HORÁRIO: 14h 
 
Presentes à Reunião 
 
Secretaria de Estado da Saúde: 
Rosina Moritz; Winston Zomkowski; Maria Teresa Locks; Luis Antônio Silva; Arion Godói; 
Isabel Berretta; Maria Lúcia Mattos Gomes. 
 
Conselho de Secretarias Municipais de Saúde: 
Celso Luiz Dellagiustina (Bombinhas); Tarcísio Crócomo (Joinville); Roberto Ruiz (Itapema); 
Juliano Polese (Lages); Telma Bley (Canoinhas); João José Cândido (Florianópolis); Francisco 
Garcia (Jaraguá do Sul); Daniela Raquel de Oliveira (São José). 
 
Desenvolvimento dos trabalhos 
A 150ª Reunião Ordinária da Comissão Intergestores Bipartite teve início às 14 horas, com a 
presença dos membros acima descritos, sob a Coordenação do Coordenador da CIB/COSEMS 
Celso Dellagiustina. 
 
 
APROVAÇÃO DA ATA 
A Ata CIB 149ª de 23 de abril foi aprovada. 
 

 
DOCUMENTOS RECEBIDOS 1 
Justificativa de ausência na reunião do Secretário Municipal de Saúde de Luzerna Orlando 2 
Fávero; 3 
Justificativa de ausência na reunião do Diretor de Educação Permanente/SES Flávio 4 
Magajewski; 5 
Recebido comunicado de saída de membro da CIB/SES Ângela Blatt Ortiga e entrada de 6 
Isabel Berretta em substituição; 7 
Ofício 127 de 12 de maio de Lauro Muller, solicitando inclusão na proposta de incorporação 8 
de agente de controle de endemias; 9 
Ofício de Riqueza, solicitando inclusão na proposta de incorporação de agente de controle de 10 
endemias; 11 
Recebido encaminhamento de Laboratório de Prótese Dentária de São Bento do Sul; 12 
Recebido correspondência da Coordenadora do Colegiado do Alto do Rio do Peixe Secretária 13 
Municipal de Saúde Solange Bortoli sobre o não pagamento do SAMU pelos municípios. 14 
 15 
DELIBERAÇÕES 16 
 17 
TERMOS DE COMPROMISSO DA GESTÃO MUNICIPAL 18 
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A CIB APROVOU a adesão dos municípios listados a seguir, ao pacto de gestão: Arvoredo, 19 
Bom Jesus do Oeste, Curitibanos, Vargem, Erval Velho, Timbó Grande, Treze Tílias, Vargem 20 
Bonita. O Coordenador da CIB/COSEMS Celso Dellagiustina, em relação à adesão ao pacto 21 
de gestão, refere que somente 09 municípios de SC não se manifestaram quanto à intenção na 22 
assinatura do termo. 23 
 24 
FINANCIAMENTOS FEDERAIS – PORTARIA 2198/2009 E 2226/2009 25 
A CIB APROVOU as solicitações de financiamento, previstos na Portaria/Ministério de 26 
Saúde nº 2198 de 17 de setembro de 2009, que dispõe sobre a transferência fundo a fundo de 27 
recursos federais a Estados, Distrito Federal e Municípios, destinados à aquisição de 28 
equipamentos e material permanente, para o Programa de Atenção Básica de Saúde e da 29 
Assistência Ambulatorial e Hospitalar Especializada, como também, financiamento da Portaria 30 
2226/2009, destinada à construção de Unidades Básicas de Saúde, para os municípios de: Grão 31 
Pará; Morro da Fumaça; Palmitos; Massaranduba; Irani; São Ludgero; Concórdia; Itajaí; 32 
Abelardo Luz; Faxinal dos Guedes; Santa Terezinha; Schroeder; Treze Tílias; Rio Negrinho; 33 
Corupá. 34 
 35 
CONVÊNIOS FEDERAIS DE LAGES E IPUMIRIM 36 
A CIB APROVOU recursos advindos de Emenda Parlamentar, para o Fundo Municipal de 37 
Saúde de LAGES, no valor de R$ 100.000,00 para aquisição de equipamentos e materiais 38 
permanentes para as unidades de saúde e; de R$ 250.000,00 para o Fundo Municipal de Saúde 39 
de Ipumirim, para Unidades Básicas de Saúde. 40 
 41 
PLANOS DE AÇÃO DA VISA 42 
A CIB APROVOU os Planos de Ação de VISA/2010 dos municípios de José Boiteux e 43 
Bocaína do Sul, de acordo com os critérios estabelecidos na Deliberação CIB/092/07. O 44 
Superintendente da Vigilância em Saúde da SES Winston Zomkowski informa que, com esses 45 
dois municípios, SC atinge 100% dos municípios e que a partir da terça feira, dia 25/05/2010, 46 
estarão sendo pagos os meses de março a maio/2010. 47 
 48 
ALTERAÇÕES DA PPI 49 
A CIB APROVOU as alterações de fluxos decorrentes da adesão ao Pacto de Gestão dos 50 
municípios de São Domingos, Três Barras, Canoinhas, competência junho 2010. O Hospital 51 
Santa Cruz de Canoinhas passará para a gestão municipal de Canoinhas e a Maternidade de 52 
Três Barras passará para a gestão municipal de Três Barras. A SES fará a transferência aos 53 
Fundos Municipais de Saúde de Canoinhas e de Três Barras, o teto ambulatorial e hospitalar 54 
da PPI dos grupos que possuem produção nas unidades de Canoinhas e Três Barras. Com 55 
referência à demanda reprimida, o Coordenador da CIB/COSEMS Celso Dellagiustina coloca 56 
que os municípios ainda apresentam dificuldades na compra de serviços e sugere que se 57 
repense uma solução para o repasse de recursos para compra de demanda reprimida, talvez 58 
pela modalidade per capita. A Secretária Municipal de Saúde de Canoinhas Telma Bley 59 
questiona sobre o arredondamento das cotas da PPI. O Coordenador da CIB/COSEMS Celso 60 
Dellagiustina e a Diretora de Planejamento, Controle e Avaliação da SES Maria Teresa Locks 61 
informam que as cotas já estão arrendondadas. A Secretária de Canoinhas pergunta ainda 62 
sobre a compra de demanda reprimida no Paraná. A Diretora de Planejamento, Controle e 63 
Avaliação da SES cita que a compra em outro Estado não pode ser uma discussão isolada e 64 
sugere que se discutam na próxima Câmara Técnica de Gestão. O Coordenador da 65 
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CIB/COSEMS solicita a assessoria do COSEMS para verificar os problemas com os 66 
municípios e trazer possíveis soluções para a reunião da Câmara Técnica. 67 
 68 
PRORROGAÇÃO DA PORTARIA 3.318/2009 69 
A CIB APROVOU o encaminhamento de Ofício à Comissão Intergestores Tripartite, 70 
solicitando a prorrogação da Portaria 3318 de 30 de dezembro de 2009, por um período de 06 71 
meses. A solicitação é em razão das dificuldades ocorridas no segundo semestre de 2009, na 72 
contratação de prestadores de serviços, na operacionalização do SISMAMA e para que se 73 
construa uma série histórica. A solicitação partiu de municípios pertencentes ao Colegiado do 74 
Extremo Oeste – 01. 75 
 76 
PROJETO OLHAR BRASIL 77 
A CIB APROVOU o Projeto Olhar Brasil do Município de Lages. É um projeto pago com 78 
recursos FAEC. Segundo o Secretário Municipal de Saúde de Lages Juliano Polese, o 79 
Município dispõe de consultas em oftalmologia para o projeto. 80 
 81 
PROJETO PARTICIPASUS 82 
A CIB APROVOU os municípios contemplados com o Projeto Participasus da Portaria 83 
3251/2009 que incluíram ações em seus planos municipais de saúde e que solicitaram à CIB. 84 
Os Municípios submetidos à aprovação na CIB são os listados a seguir: Jaraguá do Sul, 85 
Canoinhas, Cocal do Sul, Palhoça, Luzerna, Ilhota, Itapema, Criciúma e Campo Erê. 86 
   87 
HOMOLOGAÇÃO 88 
A CIB HOMOLOGOU as Deliberações ad referendum: CIB: 207/2010 – PROJETO PET VISA DE 89 
CHAPECÓ/UNOCHAPECÓ; 208/2010 – PROJETO PET VISA DE TUBARÃO/UNISUL; 209/2010 90 
– PROJETO PET VISA DA UFSC/SES/SC; 210/2010 – PROJETO PET VISA DA UNESC/IÇARA; 91 
211/2010 – PROJETO PET VISA DA UNESC/TREVISO; 212/2010 – PROJETO PET VISA DA 92 
UNESC/URUSSANGA; 213/2010 – PROJETO PET VISA DA UNESC/SIDERÓPOLIS; 214/2010 – 93 
solicitação de financiamento federal, Portaria 2198/2009 para o Município de Salete; 215/2010 - 94 
PROJETO PET VISA DA UNESC/CRICIUMA; 216/2010 – solicitação de financiamento federal, 95 
Portaria 2198/2009 para o Município de Passos Maia; 217/201 – RECURSOS DE MAC Aprova 96 
recursos do MAC para o Fundo Estadual; 218/2010 – solicitação de financiamento federal, Portaria 97 
2198/2009 para o Município de Mirim Doce; 219/2010 – PACTO PELA SAÚDE do Município de 98 
Campo Alegre; 220/2010 – PACTO PELA SAÚDE do Município de Entre Rios; 221/2010 – PACTO 99 
PELA SAÚDE do Município de Forquilhinha; 222/2010 – PACTO PELA SAÚDE do Município de 100 
Luzerna; 223/2010 – PACTO PELA SAÚDE do Município de Otacílio Costa; 224/2010 – PACTO 101 
PELA do Município de Rio das Antas; 225/2010 – PACTO PELA SAÚDE do Município de São José; 102 
226/2010 – PACTO PELA SAÚDE do Município de Nova Trento. 103 
 104 
INFORMES 105 
 106 
RELATÓRIO DE AUDITORIA DE FEVEREIRO DE 2010 107 
A Diretoria de Planejamento, Controle e Avaliação/Gerência de Auditoria da SES enviou o 108 
relatório de auditoria, disponibilizado à mesa, referente ao mês de abril de 2010. 109 
 110 
TELESSAÚDE 111 
O Coordenador do Programa Telessaúde, Heitor Tognoli e Silva apresenta os municípios 112 
visitados em SC: em março: Blumenau, Porto Belo, Bombinhas e Itapema; abril: Joinville, 113 
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Tijucas, Garuva,  Barra Velha. Também foram realizadas reuniões com os Colegiados de 114 
Gestão Regional de Chapecó, de Concórdia e de São Miguel do Oeste; maio: Balneário Barra 115 
do Sul, São Francisco do Sul, Laguna e Imbituba. Os municípios que fazem parte dos 116 
Colegiados de Gestão Regional de Xanxerê e Concórdia, que assinaram o termo de 117 
compromisso também serão visitados ainda em maio. Os consultores visitaram 118 
individualmente todas as unidades de saúde destes municípios, falando sobre o projeto 119 
Telessaúde e treinando os profissionais quanto ao uso das ferramentas disponíveis no site 120 
www.telessaude.sc.gov.br. Já nos colegiados, foi apresentada a proposta do Telessaúde e os 121 
gestores assinaram os termos de compromisso para visitação individual dos municípios. 122 
Quanto ao curso de AMQ, o Núcleo Telessaúde SC está em fase de elaboração do Curso de 123 
Avaliação da Melhoria da Qualidade da Estratégia Saúde da Família ‘AMQ’ que será 124 
oferecido à distância para os municípios que fazem parte do Telessaúde, a partir de agosto 125 
deste ano. O objetivo deste curso é oferecer apoio conceitual aos profissionais das ESFs para o 126 
preenchimento do Instrumento 4 da AMQ, analisando e refletindo sobre cada uma das 127 
perguntas. Ao final do curso a equipe deverá ter em mão um projeto de intervenção a fim de 128 
melhorar a qualidade de seu processo de trabalho, de acordo com os princípios e diretrizes da 129 
Atenção Primária e do SUS. As inscrições serão feitas por equipe. Todos os profissionais de 130 
nível superior – médicos, enfermeiros e dentistas – deverão trabalhar em conjunto durante 131 
todo o curso, liderando reuniões com os demais membros da equipe para a avaliação do 132 
trabalho. Contatos luise@telemedicina.ufsc.br ou (48) 3721 8158. 133 
 134 
FLUXO DA PPI E TFD 135 
A Diretora de Planejamento, Controle e Avaliação da SES Maria Teresa Loks informa que, em 136 
resposta a uma demanda da reunião anterior da CIB, referente ao TFD, que o mesmo será 137 
revisado juntamente com a PPI, até pela necessidade de inclusão de alguns serviços como os 138 
transplantes. 139 
 140 
FECHAMENTO DO HOSPITAL SANTA CRUZ DE CANOINHAS E DA MATERNIDADE DE TRÊS 141 
BARRAS 142 
O Coordenador da CIB/COSEMS Celso Dellagiustina expõe sobre a situação dos hospitais de 143 
Canoinhas e Três Barras. Relata que a Secretaria de Saúde de Canoinhas assumirá a gestão do 144 
Hospital Santa Cruz de Canoinhas. A Secretária Municipal de Saúde de Canoinhas Telma 145 
Bley informa que apresentou alguns esclarecimentos na reunião prévia do COSEMS. Cita que 146 
os médicos pediatras estão trabalhando, mas que ameaçam parar em um prazo de 15 dias. Que 147 
nas Regiões de Canoinhas e Três Barras, os secretários municipais de saúde estão reféns dos 148 
pediatras. Que esse assunto está pautado para discussões na Comissão que estudará a situação 149 
hospitalar em SC. A Secretaria de Estado da Saúde informa que enviou comunicações para 150 
gestores da Região e unidades hospitalares para os atendimentos em obstetrícia até o 151 
restabelecimento da normalidade nos dois hospitais. O Coordenador da CIB/COSEMS Celso 152 
Dellagiustina esclarece que o pediatra na sala de parto é uma obrigatoriedade da legislação e 153 
solicita que seja ativada a Comissão criada na Deliberação 248/2009 para realização dos 154 
estudos hospitalares e que os resultados sejam apresentados na CIB de outubro de 2010. Que 155 
se deva rever o incentivo da política hospitalar, da lógica de redes, da economia de escalas, 156 
citando que não é mais possível todos fazerem tudo. A representante da Coordenação da 157 
CIB/SES Rosina Moritz cita que os hospitais sempre se preocuparam com área física tal é a 158 
demanda por ampliação e reformas de estabelecimentos de saúde, mas não se preocupam com 159 
recursos humanos. Cita que há necessidade de reflexões sobre o tema e acredita que os 160 
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gestores se depararão com os prefeitos que fazem uma outra leitura a respeito, exigindo um 161 
papel fundamental nesse entendimento. O Secretário Municipal de Saúde de Lages Juliano 162 
Polese cita que o acordo para urgência e emergência, entre a SES e Lages termina em outubro 163 
de 2010. Após esse período, coloca que os serviços precisam continuar e pode não haver mais 164 
recursos que sustentem esses serviços. Que já está preparando os encaminhamentos antes que 165 
o prazo vença. A Diretora de Planejamento, Controle e Avaliação da SES Maria Teresa Locks 166 
informa que a SES já coloca muitos recursos no hospital citado. O Secretário Municipal de 167 
Saúde de Florianópolis João José Cândido chama atenção para o problema de Canoinhas e 168 
Três Barras, que o Ministério Público deveria ser envolvido. Sugere a Secretária Municipal de 169 
Canoinhas que entre com uma queixa civil pública contra os médicos, chamando-os a atenção 170 
para a responsabilidade sanitária. Que há uma nova legislação tramitando na Comissão de 171 
Constituição e Justiça do Senado, com relação aos medicamentos das RENAMES e 172 
REMUMES, em resposta à decisão do STF. Com essa decisão, os gestores deverão 173 
argumentar sobre prescrições fora dessa padronização. A Secretária Municipal de Saúde cita 174 
que levou o caso à promotoria pública, mas parece que não houve manifestação. O 175 
Coordenador da CIB/COSEMS sugere uma audiência em Brasília com o Presidente do 176 
Conselho Federal de Medicina Roberto D’Avila, Secretário de Estado da Saúde Roberto Hess 177 
de Souza e Presidente do COSEMS. O Coordenador da CIB/COSEMS, com referência aos 178 
processos judiciais, reforça que os municípios precisam agravar os processos. 179 
 180 
PORTARIA 2344/2009 E 3251/2009 – PROJETO PARTICIPASUS 181 
O tema foi colocado na pauta pela necessidade de informar alguns municípios contemplados 182 
com a Portaria 3251/2009 que não solicitaram Deliberação à CIB, considerando que o prazo se 183 
expira em 31 de maio de 2010. Os municípios ainda poderão enviar à CIB, a solicitação de 184 
inclusão do projeto pela Portaria 3251/2009 até 31 de maio/2010. Os municípios contemplados 185 
pela Portaria 2344/2009 que não enviaram a Deliberação da CIB ao Ministério da Saúde, 186 
deverão fazê-lo, embora a secretaria da CIB tenha envido no dia de hoje, adiantando o repasse 187 
dos recursos do Ministério da Saúde para o Fundo Municipal dos Municípios contemplados 188 
com a Portaria 2344/2009. 189 
 190 
AGENTE DE CONTROLE DE ENDEMIAS (LAURO MUELLER E RIQUEZA) 191 
O Diretor de Vigilância Epidemiológica da SES Luis Antônio Silva informa que nos dias 18 192 
e 19 de junho será realizado um seminário sobre vigilâncias, que discutirão a mudança 193 
no processo de trabalho e a inclusão do agente de controle de endemias na equipe de 194 
saúde da família. Que serão estabelecidos critérios para a inclusão do agente. Sendo 195 
assim, os municípios de Lauro Mueller e Riqueza que solicitaram a inclusão, deverão aguardar 196 
as orientações da Vigilância Epidemiológica da SES. Em se tratando de vigilância, o 197 
Secretário Municipal de Saúde de Joinville Tarcísio Crócomo questiona como se situa nas 198 
regiões o tratamento mais atualizado para tuberculose multi-resistentes. Luis Antônio Silva 199 
cita que há uma proposição, pelos menos, para as macrorregiões e para uma retaguarda 200 
estadual, com definição de fluxos. Mas, já há referências em várias ações de características 201 
infecciosas em SC. Que no mais tardar, julho, a SES levará uma proposta para as 202 
macrorregiões. 203 
 204 
PROJETO ARQUITETÔNICO DE UNIDADES BÁSICAS DE SAÚDE 205 
Sobre os projetos das plantas das Unidades Básicas de Saúde, Porte I e Porte II, a SES abrirá 206 
novamente uma licitação em 27 de maio de 2010. A licitação aberta anteriormente não 207 
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aprovou as empresas proponentes. Essas plantas foram prometidas pela SES aos municípios, 208 
na CIB de Gravatal, em outubro de 2009. 209 
 210 
MINUTA DO FINANCIAMENTO DE REDES 211 
A Diretora de Planejamento, Controle e Avaliação da SES Maria Teresa Loks questiona sobre 212 
a minuta do financiamento de redes, já que em junho não haverá reunião da CIB. O 213 
Coordenador da CIB/COSEMS Celso Dellagiustina acredita que há necessidade de se discutir 214 
mais sobre essa minuta de financiamento. Coloca que se preocupa com a questão da atenção 215 
básica na rede. Que há uma descrença dos gestores em relação ao cumprimento na ponta, das 216 
necessidades da rede. O Secretário Municipal de Saúde de Joinville Tarcísio Crócomo sugere 217 
repensar a data de 1º de julho, agendada para o início do funcionamento das redes. Cita que as 218 
discussões estão avançadas na Macrorregião, mas ainda há incertezas, como por exemplo, o 219 
caso da Maternidade. Questiona se está previsto incentivos para a Maternidade; menciona a 220 
distância de 11 Km entre as duas maternidades, que uma faz 30 partos e outra faz 80. A 221 
Diretora de Planejamento, Controle e Avaliação da SES Maria Teresa Loks coloca os 222 
problemas com a obstetrícia na Macrorregião Norte e a realização do seminário realizado com 223 
o MS e cita que o processo vai sendo construído. O Coordenador da CIB/COSEMS Celso 224 
Dellagiustina sugere que se fale com o Secretário de Estado da Saúde Roberto Hess de Souza 225 
para prorrogar a data de 1º de julho e leve-se o tema à Câmara Técnica, procurando agregar 226 
outras pessoas, além da Câmara Técnica de Gestão. A Coordenadora da CIB/SES Rosina 227 
Moritz coloca que, se há necessidade de ajustes e se existe um entendimento também por parte 228 
do Secretário Municipal de Saúde de Joinville Tarcísio Crócomo, o encaminhamento da SES é 229 
pela prorrogação. 230 
 231 
Por fim, O Coordenador da CIB/COSEMS Celso Dellagiustina relata sobre a correspondência 232 
recebida da Coordenadora do Colegiado do Alto do Rio do Peixe Secretária Municipal de 233 
Saúde de Iomerê Solange Bortoli – Sede de SAMU, sobre a inadimplência por parte dos 234 
municípios que possuem MAC e que deveriam ter o MAC retido. Que repassa à Diretoria de 235 
Planejamento da SES para as providências já que não se trata mais de pactuação. Cita que as 236 
repactuações das novas unidades que estão sendo inseridas na expansão do SAMU, serão 237 
atribuições dos Colegiados de Gestão Regional. E que o SAMU em SC somente será viável, 238 
do ponto de vista administrativo, quando for aprovado o consórcio. E solicita o empenho dos 239 
dirigentes da SES para, junto à Assembléia Legislativa, reforçar o apoio à aprovação do 240 
projeto do consórcio. Esse projeto ainda não foi encaminhado à Comissão de Constituição e 241 
Justiça. Cita ainda que os secretários municipais de saúde estão fazendo uma moção em favor 242 
da aprovação do consórcio. 243 
 244 
Nada mais havendo a tratar, eu, Lourdes de Costa Remor, lavrei a presente Ata, assinada por 245 
mim e pelos Coordenadores. 246 
 247 

Florianópolis, 21 de maio de 2010. 248 


